

El Naturalismo es como la casa paterna a donde vuelve el hijo pródigo, herido por las múltiples andanzas. El hombre ha olvidado a su madre, la Naturaleza, y cuanto más se ha apartado de ella, cuanto más ha olvidado de la muda contemplación de sus bellezas, más zaherido y solitario se ha visto.

La Naturaleza no es solo nuestra madre, sino nuestra excelsa amiga, es la compañera por excelencia para nuestras horas de dolor moral o nuestras horas de plácidez; cuando perdemos los ojos en el infinito cuajado de estrellas o escuchamos extasiados la música tenue e inimitable de sus olas. Es siempre sublime! ¿Por qué entonces huir de ella?

El hombre, que ha llegado a un eslabón individualizado, perfecciona en el naturalismo poco a poco, su amor a todo lo hecho y se libera de sus pasiones, aniquilando las cadenas que lo amarran y dominan, haciéndoles más débiles cuanto más nimias e innecesarias son éstas. Cultiva el amor a todo aquello de que somos parte, a todo aquello que nos rodea. "No matar para comer, como hacían algunos de nuestros antepasados o como hacen las fieras" es un principio que nos coloca por encima de nuestros semejantes. Verdad es, que no somos nosotros la más de las veces quienes realizamos el acto poco amoroso de matar y que no oímos los lamentos casi humanos de los tiernos novillos o los alaridos de dolor del toro fuerte que se inmola para satisfacción de nuestro apetito. Pero apartándonos de este recordo sentimental que, empero, todos debemos cultivar, vamos a sus reales consecuencias. En la vida real, vemos toda una humanidad maltrecha, llena de raras y múltiples enfermedades, y esto, a pesar de que cada día se multiplican los títulos de doctores y se crean nuevos hospitales. Estos no dan abasto para aliviar los males de los hombres, que al fin y al cabo, no se curan plenamente. La carne contiene una cantidad de toxinas tal, que antiguamente fue usada como pena de muerte, y un individuo a carne sola y vino a los 21 días, moría sin consuelo. Si soportamos sus venenos es porque ayudamos a su digestión con distintos vegetales. Y aun así, su eliminación llega a hacerse difícil con el tiempo, lo que trae como consecuencia la acumulación de toxinas, que el organismo trata de expulsar de alguna manera: por granos, tumores u obesidad, que es la forma menos dañina, pero tan poco saludable.

De un organismo que funciona con tales pesos, no se puede esperar una inteligencia perdurable y clara y un humor siempre lleno de alegría. El hombre cerca de la Naturaleza, es como un niño. Retoza, ríe y es feliz como los gatitos pequeños. Un día de "neurastenia", es un día de mala digestión por ingerimientos anti naturales.

Todas las enfermedades se curan por el naturalismo y ninguna entrará en nosotros, si llevamos una vida sana y no comemos carnes y cosas dañinas. Tengamos una mente sana en un cuerpo pleno de salud, físicamente vigorosa por el ejercicio, la respiración, el alimento de frutas y vegetales en abundancia. Agua, aire, sol y luz. Amemos con alegría la vida, cerca de la que es sabia por excelencia. Séneca decía: "Si vives conforme a las leyes de la Naturaleza, nunca serás pobre" y "El hombre más libre será aquel que preste más obediencia a las leyes naturales. Debemos de cuidar la forma material que nos envuelve para que nuestra mente se mueva con mayor amplitud y limpieza. La Naturaleza ha hecho de nuestro cuerpo una verdadera maravilla que tiene sus órganos y substancias apropiados para cada función. Si éstos luchan por desintoxicarse de comidas innecesarias, resta energía a la natural eliminación y distribución de energías para nuestro beneficio. En las frutas que nos dan los árboles amigos, tenemos más alimento que en el mejor de los "beefsteak". Está no quiere decir, que violentamente nos vayamos a convertir en frugívoros o vegetarianos, sino ir poco a poco rompiendo las cadenas que nos atan y lejos de ser imprescindibles para la vida, son dañinas. La bebida embota el cerebro; el café desconcierta el sistema nervioso; el cigarro tupe y dificulta las funciones del sistema respiratorio, tan necesario a la vida; el pescado produce intoxicaciones en la sangre que ésta tiene que esforzarse en eliminar; los picantes excitan y las carnes riegan sus venenos por todo el cuerpo, produciendo mal aliento, dolores de cabeza, digestiones lentas, y si no se manifiesta, llega sin duda el día de la gran enfermedad, la crónica y la que hace acudir a los que Leonardo de Vinci llamara "destructores de la salud humana" o a las terribles composiciones químicas.

TRIUNFARA EL CHEMISE?

Por W. K. Mayo

Ha armado un gran revuelo mundial la moda 1958: la mujer trapeo "el chemise", lanzada por los modistos de París.

Según parece la moda tenía que cambiar este año necesariamente, porque la duración normal de una moda son diez años y la anterior revolución tuvo lugar en 1947, con el "new look" (vestidos ceñidos al cuerpo).

Además, había otra circunstancia importante: el creador del "new look", la moda que hoy se quiere enterrar, fue Christian Dior, que murió en 1957.

El sucesor de este Rey de la moda es Ives Saint-Lorent, joven tímido de 22 años, que se puede decir es un muchacho imberbe y sin experiencia, de costumbres inorigeradas y probablemente misógino, ha querido hacer acto de presencia en el Reino de la Moda, proponiendo una revolución de base geométrica: el "chemise".

Hace unos meses, cuando en París se hizo la primera exhibición de los modelos "chemise", la prensa francesa lo aplaudió calurosamente. La exportación de las modas es para Francia una impor-

—Pasa a la Pág. CUATRO

LOS MENDIGOS MUSCULOSOS EL PERIODISTA

La situación aquí es negra. Un oponente al partido político que está arriba dijo que no era negra sino "azul". El da a entender que los dos colores son iguales, lo cual es una completa injusticia...

La azul situación ambiental produce algunas cosas, dolores de cabeza, ladrones y mendigos musculosos. (De los llegados que se acuestan en la acera convirtiéndola a la capital en una especie de Calcuta chiquita, mejor no hablemos).

El mendigo musculoso es un ente interesante. Integra la fauna del farsante. Pero el farsante práctico que saca provecho a su mentira escenificada. (Hay el farsante nato que miente por placer y para inflarse como los frijoles sometidos al agua 24 horas. Ese miente tanto que se aturrulla y cree sus embustes). El mendigo musculoso es un Tarzán que pide plata a la fuerza. No se le puede contradecir porque le agarra a uno de las salapas y le espeta: "¿Sos tan cara de barro que no tenés ni siquiera dos pesos p'al café mío?" Generalmente se fingen ciegos. Están cerca de las Iglesias y los teatros parodiando a De Córdoba en aquella su magistral película "Dios Se Lo Pague". Deducen que el que va a ser una película se siente tremendamente deprimido porque hay quienes no la pueden ver. Aunque hay peli-

culas tan malas que no vale la pena ni que le paguen a uno por verlas... El mendigo musculoso que se finge ciego es el que levanta las gafas espesamente negras cuando pasa una morena contorneándose peligrosamente tal como una gelatina movidiza. Se les puede sorprender en esto si uno es tremendamente rápido y si el mendigo es descaradamente audaz; que los hay y bastantes.

Helos allí. Te piden con un voz tan lastimera que al contrario: da risa. Se enojan cuando tú les das un "diez". A pesar de ser ciegos te miran de arriba a bajo. Esto cuando es el mendigo musculoso pero un poco tímido. El otro. Esta plaga es una plaga bíblica y eterna. Porque los mendigos musculosos y los mendigos teatrales son eso: una plaga. El mendigo teatral es el experto en preparar tintes rojos que se parecen lo más exactamente posible en la acera y después se "colocan" el alarmante líquido colorado. La inversión para el brillante negocio que es la mendicidad en muchos casos, es poca: Total, la tintura nada más. El gobierno está obligado a velar por los inválidos. Y a dar picos y palas a los farsantes. ¿O no?

POIROT

De "ULTIMA NOTICIA"

Dichoso el periodista que después de muchos años de labor se siente satisfecho de la misma y que suscribiría con consciencia tranquila cuando su pluma dio a publicidad.

El siglo actual parece ser el siglo del obrero. La tan debatida cuestión social se agita en torno del obrero y la lucha por la vida pesa mayormente sobre el obrero, y si la ley del trabajo es ley eterna, nunca como en los actuales tiempos tiende a encarnarse en las constituciones de todas las naciones.

Pero se equivocan los que sólo consideran obreros a los del martillo y la hoz, a los que encorven su cuerpo sobre la tierra o sobre la madera, a los que llevan sobre sus espaldas los pesados fardos que el comercio manda a otras regiones; no hay muchas clases de obreros que sin tener mallogados sus miembros y manos los contemplamos en orden preferente porque las huellas del trabajo quedan impresas en órganos más delicados de nuestro organismo. Me refiero a los intelectuales a los sabios, a los ingenieros, a los profesionales, a los artistas, en una palabra, a los obreros de la ciencia y de las artes.

Entre estos últimos ocupan lugar distinguido y son de trascendental importancia en la actualidad, el obrero de la pluma, el periodista.

El periodista es el obrero de todas horas y de todos los días y su labor es enorme y de enorme responsabilidad como también de incalculable resultado. Hay una asamblea comercial, industrial política y a ella acude el periodista con sus armas de trabajo, y el día siguiente, la prensa transmite toda la labor desarrolla en las largas horas de debate; hay una fiesta en el pueblo y el periodista con ojo atento y avisador sigue todos los números del programa para después reflejar en las columnas del diario los éxitos y entusiasmos de la misma; hay un acontecimiento luctuoso y desgraciado que deja consternado al pueblo, y también es el periodista que ha de relatar con vívidos colores al par que con alentadores pensamientos de serenidad los tristes detalles del suceso, en fin, a cada momento se presenta ocasión de ejercitar su noble profesión. Su misión pues, no puede ser más noble y de más importancia. Es el sembrador de ideas y de pensamientos. Por sí o por mandato es fiel orientador de la política, del progreso, de las empresas, en fin de todo lo que tiene de al provecho común o de las masas. Bien se deja de ver que la semilla del bien está en sus manos y que el caudal de su saber y ciencia como de su buena voluntad, muchos se pueden beneficiar.

Y la labor del periodista no tiene únicamente su efecto en la hora actual en que vivimos sino que tiene inmensa resonancia para el porvenir. Por esto es que miramos con singular afecto los anales y relatos que encontramos en diarios y revistas antiguas de medio siglo atrás. En este sentido aunque no de una manera categórica, podemos decir que el periodista es cierta manera artífice de la historia.

Muy justo es pues que los pueblos honren y aprecien a estos obreros de primera fila, a los obreros de la pluma, para que ellos conscientes de su responsabilidad y de su alta misión obren siempre a la altura de la misma.

Pbro. ANTONIO PONS Y ANCLADA

(Tomado de "El Iris" de Montevideo, Uruguay).

EL PATRIOTISMO

Por CONSTANCIO C. VIGIL

Ama a su Patria el hombre que es honrado y laborioso, que gobierna su hogar con rectitud y en trega noblemente al porvenir, parte de sus energías.

El que rompe la tierra con su arado, el que levanta un muro ladrillo por ladrillo, quienes tienen un riel con dolor de su cintura, quienes dan su trabajo en los talleres y en los laboratorios, los que buscan la verdad, los que forjan la belleza, todos ellos sirven y honran a la patria y la engrandecen cada minuto con su esfuerzo.

No ama a la Patria, aunque haya nacido en ella: el haragán, el que defrauda a la comunidad, el que engaña con ficciones, el que envenena el aire con su aliento de odio al extranjero.

Aléjate presuroso de aquellos que emplean el tiempo en exhibir tu patriotismo, y que viven del patriotismo de los otros.

El hogar, la patria, la humanidad, la vida espiritual, forman círculos concéntricos con el individuo como centro sin que por ello tengan que invadirse ni rozarse. El verdadero patriotismo no empuja a nadie; no es dolor para nadie; es trabajo y es amor; alegría en el corazón y paz en la conciencia.

Así piensa la mujer

¿Delicuencia Infantil?

Cuando los hombres se conmuevan en la vida con inocencia los niños dejarán de cometer desmanes; en tanto los hombres obren con picardía, delinquirán los hijos.

SEÑORA: No se angustie. Preocupese, sí, pero sin que lo que le sucede y usted cree que no puede remediar llegue a desequilibrarla. Los mayores peligros son los que exigen mayor serenidad, porque un problema, y más un problema afectivo y moral, no puede resolverse sino una mente clara.

Pero vayamos con orden: su hijo, un menor de diecisiete años, es lo que los vecinos llaman un desalmado. ¿Y lo es en verdad? Usted, madre, sabe que no, que en el fondo de su corazón hay un gran caudal de bondad. ¿Quién puede conocer a un hijo mejor que una madre?

Las personas insensatas, que creen que todo problema que los jóvenes plantean a los padres, de ben resolverlo éstos por la violencia, le aconsejan que lo encierre. ¿Dónde? En cualquier parte: esas academias llamadas militares, en las que puede quedar mutilada, para siempre, el alma de los jóvenes.

No haga nada de eso. Ahí lo someterían, lo humillarían, pero no lo curarían. Una vez libre de esas trabas, crecería en él exhuberante el odio social que, implacable, alcanzaría a usted también. Y usted debe esforzarse por todos los medios a su alcance de que su hijo la quiere a usted siempre siendo usted para él como su refugio, su paño de lágrimas, el lugar seguro en que puede cobijarse cuando lo necesite. Ese amor, téngalo por seguro, será el que ha de salvarlo. Y usted desea ardentemente su salvación.

Las personas un poco más sensatas le aconsejan que lo lleve a un psiquiatra, y no sé hasta qué punto sería beneficiosa esa medida, porque su hijo pasa por uno de esos momentos de desarraiga-

miento y de decrecimiento completos y en el psiquiatra no va a ver a un amigo, sino a un enemigo contra el que se va a rebelar por lo que la palabra del hombre de ciencia no va a obrar sobre él como medicina bienhechora, sino que quizá obre en sentido contrario.

Cuando una persona va contrariamente a visitar a un psicólogo, le abre su corazón; al presentar forzosamente a un joven que considera como los miembros de la sociedad como a enemigos, éste ofrecerá resistencia a toda acción. Y la voluntad de su hijo, negándose a permitir la entrada a su corazón, vencerá a la del psicólogo que pretenda entrar.

En el escenario de la vida donde su hijo actúa, quedan ustedes solos, unidos por los vínculos del cariño. Preciso es, pues, para que no se rompan, que obre usted con tino, estando dispuesta a pecar por bondad y no por dureza, porque la bondad podrá retener a su hijo en sus brazos, pero la dureza lo alejará de su casa, perdiendo así todo contacto cuando tanto usted como él necesitan mantenerse unidos.

Para empezar a obrar empiece usted por revisar su ambiente, el que usted ha creado en su hogar: cómo se obró en él, cómo se habló, cuáles fueron los comentarios hechos a cuestiones ajenas, qué se leyó, qué se dijo de los familiares, cómo se les juzgó, cuál fue la conducta del padre y cuál la de usted misma, en qué pie de igualdad trataron a los hijos, si hubo distinciones... y las mil y mil pequeñas cosas que ayudaron a formar el carácter del hijo. Posiblemente, si usted busca espacio, hallará que no se obró limpiamente, tan limpia y claramente como necesitan los caracteres en formación, que todo lo ven y achican y agigantan en su subconsciente, que las conversiones hogareñas que el hijo escuchó, no fueron sanas, ingeniosas ni cultas; que los comentarios a la vida exterior fueron duros, hirientes e in-

misericordes; que las lecturas fueron poco edificantes; que se criticó despiadadamente a los abuelos a los tíos, a los primos e incluso a los amigos; que la conducta del papá dejó mucho que desear, haciendo usted en ausencia de su esposo y en presencia del hijo severas críticas; que usted misma se fue algunas veces de fiesta de jándolo en casa llorando; que ese hijo, precisamente, fue el menos mimado y el más castigado.

Piense, señora, piense; recapacite, recapitule hechos, junte recuerdos para saber si ahí en el seno de la propia familia es donde se ha vuelto desalmado su hijo, el hijo bueno que antes tuvo a ma. Y si así fuera, cúrelo con cariño, única medicina, que cura, a los niños que los mayores llaman desalmados en su inconsciencia.

"De Gemma, México"

RICOS Y POBRES

Ricos, los ricos de paz, los sobrios, los rectos; los que gozan de la alegría de su buen corazón y no roban la ajena; los que siembran y siegan con sus manos y no precisan que otros siembren y sieguen para ellos; los que pueden mostrarse como son y no niegan ni desfiguraron a los demás los que se dicen a sí mismos la verdad y se juzgan a sí mismos con justicia y pueden dar a los otros de su bien y de su paz, de su alegría y de su riqueza, y de todo esto dan, en la buena palabra de la verdad y en la buena caridad de la justicia.

No os acuséis los unos a los otros; miraos los corazones y las almas.

Quitaos la propia miseria y la miseria del mundo acabará.

CONSTANCIO C. VIGIL

EDITORIAL

PARA MI PATRIA

Patria mía que me vio nacer; he de dejarte un día cuando menos lo esperaba. Por ti seguía feliz trazando mi senda. Por ti sabía siempre vivir dichoso y feliz. Patria mía, por ti lucho contra los vicios y por la juventud, por ti lucho en pro de la agricultura, por ti en noches estrelladas le canto al sol, la luna. Por ti he soportado siempre la grosería con que me han tratado los villanos. Por ti quisiera que muchos hijos fueran más nobles y estudiosos. Por ti te ofrezco todos mis sacrificios. Por ti canto y sueño con un porvenir mejor y más risueño. Patria que me vio nacer, patria adorada. Tú has de guardar mis despojos que han de abonar la tierra para que dé más flores. Tú sabrás que te adoraba con toda mi alma, y que mis pensamientos eran porque siempre fueras feliz, sin nuevos empréstitos, y con hijos compasivos. Patria mía, por ti he trazado mi senda, por ti te ofrendo todo mi sacrificio, por ti siempre me siento feliz, aunque el destino me fustigue. Patria mía que un día me vio nacer, pedacito de oro que adoro con todo mi corazón, perdona a tus malos hijos que te explotan inicua y venden los últimos jirones que te quedan. Patria mía ultrajada y explotada, vestida de harapos y encadenada por tus malos hijos, por caridad perdona, a todos los que te hacen tanto mal y te venden cual la túnica del Señor. Por ti hago a un lado la felicidad porque quiero ser honrado como me enseñó mi padre y continuar mi vida con mi frente altiva para mirar el sol con todo su esplendor.

Patria mía, queremos seguir siendo libres, que nadie de afuera nos gobierne, para gozar de dicha y libertad hasta el final de nuestros días.

Bomba Distribuidora Ltda.

Teléfono 1809

Atendida por su dueño

Medida legítima

Seguridad y buena atención

de pureza inigualable.

Propietario

CARLOS SANCHEZ

HABLEMOS DEL LENGUAJE

Por Humberto Toscano

Candidatizar y candidatear

Los neologismos no son reprochables cuando tienen verdadera utilidad y están formados de acuerdo con la índole del idioma. En el Diccionario no hay palabra especial que equivalga a los verbos americanos "candidatear" o "candidatizar", que significan escoger candidatos.

No creo que en España se use ninguna de las dos formas, pero tanto la una como la otra están de acuerdo con las leyes de derivación castellana. Quédese cada cual con su verbo en paz, que al día uno de ellos, o quizá los dos, entrarán en las columnas de los diccionarios.

No podría decir la extensión que el uso de estos verbos tenga en nuestros países americanos. Los vocabularios regionales se olvidan de mencionar estas innovaciones americanas.

Escogencia

Con esto de candidatos está relacionada la palabra "escogencia" usada en varios países americanos con el sentido de "seleccionar" o "elección".

Escogencia no figura en los diccionarios, pero esta falta no debe llamarnos a engaño, porque el tér-

mino es castizamente castellano y figuró en las viejas ediciones del diccionario de la Academia. América innova, pero también conserva antiguallas. El mismo diccionario, llamado Diccionario de Autoridades, traía la palabra "escogencia" como anticuada. Sin duda lo estaba ya en España, pero no en nuestros países.

Peliagudo y pelón

Por tener ambas palabras la misma raíz las vamos a estudiar juntas. Varias veces hemos notado que la acepción primera de muchas palabras se ha perdido en el lenguaje vivo y que sólo perduran significaciones secundarias. Tal es el caso de "peliagudo" que ahora solo usamos para decir que un asunto es difícil ("la situación es peliaguda"). No nos acordamos de que el adjetivo viene de "pelo" y de "agudo" y que en primer lugar se aplicó "al animal que tiene pelo largo y delgado, como el conejo, el cabrito, etc."

En cuanto a "pelón" es curioso advertir que en varios países hispanoamericanos se usa con la connotación a la que viene consignada en el Diccionario. "Pelón" en España es el que tiene poco pelo; en muchos sitios de América es "el que tiene mucho pelo".

Los intrigantes buscan la Anarquía y corrompen a los pueblos con su prédica

Leyendo al inmortal quijote de las cruzadas andinas y libertador de pueblos sudamericanos, Simón Bolívar, nos encontramos con los siguientes pensamientos de honrado significado político y social:

"Los intrigantes corrompen los pueblos desprestigiando la autoridad. Ellos buscan la anarquía, la confusión, el caos y se gozan en hacer perder a los pueblos la inocencia de sus costumbres honestas y pacíficas.

"Los hombres de luces y honrados son los que debieran fijar la opinión pública. El talento sin probidad es un azote.

"No quieren creer los demagogos que la práctica de la libertad no se sostiene si no con virtudes y que donde éstas reinan es impotente la tiranía.

"El crimen en todos los partidos es igualmente odioso y condenable: negamos triunfar la justicia y triunfará la libertad.

"Una sola debe ser la patria de todos los americanos ya que en todo hemos tenido una perfecta unidad.

"Yo deseo más que otro alguno ver formar en América la más grande nación del mundo, menos

por su extensión y riquezas que por su libertad y gloria.

"Por desgracia el peso de la esclavitud apaga los espíritus y los pone en estado de ser indignos de la libertad. Por eso es que tanto merece atención el cultivo de las ciencias.

"El modo de hacerse popular y de gobernar bien es el de emplear nombres honrados".

Atomos literarios

"El eco de la palabra vibra más cuando abrigada se encuentra".

"Del tiempo como de los números se obtiene un producto según se espere con él".

"Pensar es querer, querer, es luchar y luchar es vencer".

"La vida es un suplicio se aferra al corazón".

"La realidad solo existe en los hechos que tienen la justicia por base".

"Lucha y victoria, propia de sabios; Perea y derrota propia de necios".

"La esperanza vida de los jóvenes; el recuerdo, vida de los viejos".

"Pensar en que tenemos que morir nos es triste, pero más nos sería después si no lo pensáramos".

Tomando el pulso

EL MAL ALIENTO Y SUS CAUSAS

Por el Dr. J. M. Thomas-Sánchez

Una de las molestias más desagradables que puede aquejar a una persona es el mal aliento. Contrariamente a lo que mucha gente cree, la causa de este trastorno no está siempre localizada en la boca y a veces se presenta sin que exista enfermedad alguna. Todos los individuos, por sanos que estén, emanan un tufillo más o menos desagradable cuando se despiertan por la mañana que, afortunadamente desaparece automáticamente, cuando se activan los movimientos respiratorios, al lavarse o vestirse o cuando se ingieren las primeras bebidas o alimentos. Proviene de las sustancias que se acumulan en los bronquios y el estómago durante las horas de sueño.

Otras veces los halitosis —que tal es el nombre científico del mal aliento— es el resultado de una diferencia de opinión entre el portador de esta molestia y la que sustentaba el doctor Muosis. Este buen señor fue quien, en 1776, descubrió el cepillo de dientes logrando introducirlo, después de una intensa campaña, en la corte de Versalles. Creía que la limpieza dental era básica para dentadura. Aquellos que no opinan como el fenecido Dr. Moussi y rechazan el cepillo de dientes, no se lavan la boca antes de acostarse; entonces los residuos aliménticos fermentan durante las horas del sueño, originándose gases que no se caracterizan precisamente por su olor perfumado.

En acciones las halitosis se debe a inflamaciones o supuraciones existentes en los senos de la cabeza. Los senos —cavidades excavadas entre los huesos que forman la cara— van a desembocar a la nariz. Cualquier mal olor que provenga de tal lugar se mezcla rá con el aire expelido.

Ciertas enfermedades de la mucosa que recubre los orificios nasales pueden originar también este molesto síntoma. Las más frecuentes son la sífilis y la ozena, que destruyen las membranas de la nariz con la consiguiente supuración de las mismas.

Entre las dolencias de la boca capaces de manifestarse con halitosis pueden citarse principalmente las caries dentales, la piorrea, las infecciones de las amígdalas y ciertas úlceras.

Esta molestia puede presentar se también cuando la digestión de los alimentos no se efectúa normalmente. La falta de ácido clorhídrico en el estómago se traduce en indigestiones crónicas con formación de gases que generalmente, se desprenden a través de la boca.

Aunque raramente el mal aliento puede también ser ocasionado por la presencia de fondos de saco en el conducto que une la boca con el estómago, tubo que se conoce con el nombre de esófago. Los alimentos se estancan allí, fermentan y emanan olores fastidiosos.

Ciertas enfermedades de los bronquios y los pulmones —la tuberculosis pulmonar, la bronquitis, la gangrena del pulmón,

etc.— pueden acompañarse de halitosis.

Cuando el riñón no trabaja como debe, el cuerpo se ve obligado a eliminar las sustancias venenosas que fabrica. Estas buscan otra puerta de salida; utilizan el aliento, que entonces adquiere un marcado olor a orina. Es la enfermedad conocida con el nombre de uremia crónica con vómitos repetidos, el aliento suele tener un olor característico a manzanas.

Muchos medicamentos se eliminan del cuerpo a través del aparato respiratorio, comunicando un olor especial al aire expelido. Así el arsénico le confiere olor a ajo, los cianuros hacen oler el aliento a almendras amargas; el ácido sulfhídrico a huevos podridos.

La halitosis suele ocasionar en las personas que la padecen, un fuerte problema psíquico. Conscientes de que el olor que se desprende de su boca es ofensivo para los demás, pueden desarrollar un complejo de inferioridad que, en general, les amarga la vida, les obliga a volverse hurafios y les obliga a evitar el contacto con la sociedad. Entonces se recluyen en el hogar y pierden toda la ilusión y la esperanza hacia el porvenir.

Las pastillas de clorofila y los enjuagues desinfectantes no curan los halitosis; solo la disfrazan. Por lo tanto cuando dejan de utilizarse, el mal aliento vuelve a aparecer. El uso continuado y sistemático de estos medicamentos no es el procedimiento más racional para curar el fondo de la enfermedad. Es lo mismo que hacer la limpieza de una habitación escondiendo las colillas debajo de la alfombra. La persona que barre a conciencia las recoge y las tira, es decir: suprime la causa de esconderla. En forma similar verdadera de la suciedad en vez de actuar en caso de mal aliento. Pero aquí son tantas las razones capaces de ocasionarlo que se hace necesaria la ayuda de un entendido. El médico es el único capaz de resolver el problema.

TALLER MECANICO

de Alvaro Alvarado

Soldadura Eléctrica y Autógena — Torno — Arañas — Faroles Verjas de hierro — y —

Coloniales

CEPILLADORA PARA METALES

300 varas al Norte de la Panadería Musmanni TELEFONO 6006

FUNERARIA LA ULTIMA JOYA

CARLOS ARIAS G. E HIJOS SUCESTORES

AHORA CON DOS DESPACHOS

En la Avenida San Martín, 100 varas al Este de la Capilla de las Animas, donde hemos instalado nuestras modernas SALAS CAPILLA. Teléfono N° 1952.

En la Avenida Octava, de la esquina Sur del Teatro Moderno, 50 varas al Oeste, en nuestro local de siempre Teléfono N° 2752.

Nuestras SALAS CAPILLA son más modernas, lujosas, familiares y están mejor situadas. Las ofrecemos junto con cafetería y refresquería, sin costo adicional a las personas que ocupen nuestros servicios.

Además, catafalcos de gran lujo, carrozas Cadillac y los únicos caballos percherones apropiados para servicios de funeraria que hay en el país.

TAXIS VARGAS

Teléfonos 7164 y 2552

Ahora en su nuevo y elegante local

Para servir más rápido a sus clientes.

Frente a la Estación la Coca Cola.

150 vs. norte de entrada al Hospital San Juan de Dios.

HERALDO SOCIAL

ESTIMABLE ENFERMA EN EL HOSPITAL MAX PERALTA DE CARTAGO

Se encuentra internada en el Hospital Max Peralta de la ciudad de Cartago. La gentil señora doña Carmen Mata de Ramírez, esposa de nuestro buen amigo don Carlos Ramírez. Nosotros al lamentar su enfermedad, le deseamos pronta mejoría.

DOÑA ZENEIDA BARRIENTOS DE ROJAS

Se encuentra mejorando de sus recientes operaciones, la estimable señora doña Zeneida Barrientos de Rojas. Son nuestros mejores deseos porque recupere pronto su salud.

DR. DON JORGE ARTURO VALERIN

Se encuentra pasando unos días en Cartago, nuestro buen amigo, Dr. don Jorge Arturo Valerín, dentista mecánico, quien reside en unión de su familia en San Pablo de Tarrazú.

Defensa Nacional le presenta un atento saludo de bienvenida.

LIC. DON RAUL COTO GARBANZO

Las horas y los tiempos van pasando al través de la vida, más no pasan las buenas acciones que se hacen y florecen en perfumadas flores. El recuerdo del Lic. don Raúl Coto Garbanzo aun vive y no se podrá olvidar fácilmente, pese a sus dos años de su fallecimiento. Por que su nobleza siempre lo hizo acreedor a su recuerdo. Siempre bueno, siempre atento, nos tendió su mano cariñosa para felicitarnos por nuestra humilde labor de periodismo. Por lo tanto le vivimos agradecido, como a agradecidos estamos con toda su familia, que aun permanecen en nuestras filas cooperando a nuestro lado para que prosiga Defensa Nacional del camino emprendido.

de lagunas reciban, sus familiares en particular la señora viuda doña Paulina Salazar de y en particular la señora viuda, doña Paulina Salazar de Coto, la renovación de nuestra más sentida condolencia, las más preciosas flores de Costa Rica.

DOÑA RAFAELA FONSECA VDA. DE OCONTRILLO

En la santa paz de su hogar, entregó su alma al Señor la señora doña Rafaela Fonseca Viuda de Ocontrillo, madre de nuestro buen amigo don Marco Tulio Ocontrillo. Cuyo fallecimiento constituye un rudo golpe para sus estimables familiares y amistades. Baja a la madre tierra la señora Fonseca viuda de Ocontrillo dejando tras sí una estela de gratos recuerdos que supo cosechar en su vida consagrada por entero a los suyos, a los que quiso con ver-

dadero cariño. Reciban todos su familiares nuestra más sentida condolencia. En especial nuestro buen amigo don Marco Tulio Ocontrillo y demás familia doliente.

SR. F. MONTERO

Sigue mejorando poco a poco, el gran amigo nuestro, Sr. F. Montero residente en la ciudad de las brumas. Mucho nos alegra la mejoría de tan culto y distinguido amigo. A quien le hacemos llegar un afectuoso saludo hasta el lugar de su residencia en unión de su estimable familia.

CUMPLEAÑOS DE UNA CULTA SEÑORA

Con todo respeto le hacemos llegar un atento saludo a la gentil señora, doña Blanca Rosa Zamora de Caldera, quien se encuentra celebrando la grata fecha del día de su santo. La estimable señora es hija de nuestro buen amigo don Tobías Zamora y de doña Blanca Rosa Caldera de Zamora a quienes también saludamos con todo cariño. Deseando para su estimable hija muchos años de dicha y felicidad al lado de su estimable familia.

DOÑA LOLA DE MEZERVILLE

Saludamos atentamente a la simpática señora doña Lola de Mezerville residente en Tres Ríos deseándole una muy larga vida en unión de toda su familia.

También saludamos con todo respeto y cariño a la distinguida profesora doña Esperanza de Herrán, Directora querida y respetada de la Escuela de Tres Ríos. También para su estimable familia nuestro saludo.

ANIVERSARIO DE CASADOS

Han cumplido diez años de casados, los gentiles amigos de nuestra empresa don Jorge Alberto del Valle, de la ciudad de Cartago y su gentil señora, doña Elia Garro del Valle, a quienes felicitamos de todo corazón deseándole como siempre siga reinando la dicha y la felicidad en su hogar. Son hijos de este matrimonio, Rafael Alberto, Laurita, María del Rocío, Luis Felipe y Elia del Pilar del Valle Garro. A quienes en unión de sus padres también felicitamos deseándoles muchas dichas y felicidades en el futuro

ARBOLES QUE SUFREN SIEMPRE

Por Miguel Dos Santos.

El caucho, el alcanfor, el líquidambar, el incienso, etc. son como lágrimas de dolor de los árboles que producen esas sustancias en que se cristaliza un medicinal perfume.

La ciencia médica, el comercio, la industria, exigen de la floresta el martirio de esas plantas que son heridas y punzadas repetidamente; de ahí que sufran siempre y muestren sus cortezas incómodas cicatrices y llagas que la mano del traficante les causara.

Algo semejante ocurre en la humanidad. Existen hombres que descuellan por su filantropía, por su valor moral, por la eminencia altruista de sus virtudes cívicas; hombres que tienen la presencia de ánimo de no tomar la vida como un negocio, como un "business", sino como un sacrificio. Estos seres privilegiados que son heridos y vilipendiados y parece que llevarán en la frente un sarcástico INRI, son a la vez titulados de visionarios y de locos, únicamente porque no se revisten con las hipócritas galas de un siglo, únicamente porque no emplean sus altos entendimientos en la destrucción de sus hermanos: he aquí el gran absurdo de esos hombres, el "gran absurdo" del Cristo de Giovanni Papini.

Juventud. Sed valiente para imitar los excesos y luminosos ejem-

plos que nos dan esos verdaderos profesores de energía, voluntad y sentimiento que desde lo alto de su cruz mueren perdonando a sus propios enemigos y verdugos.

De Prisma, El Salvador.

MAXIMAS

En la Provincia de Egipto de la República Arabe Unida, existe solamente en la región Sur, 97 Cooperativas de Habitación con 80.000 asociados?

En los territorios de Kenya, Tanganika y Uganda del Africa Oriental Británica existen actualmente más de 2.000 sociedades cooperativas?

El 13 de marzo de 1932 murió en París el gran teórico de la cooperación Charles Gide?

El 21 de diciembre de 1844 abrió sus puertas la famosa cooperativa de los Tejedores de Rochdale, en Inglaterra,

El 19 de mayo de 1828 aparece en Brighton (Inglaterra) el primer periódico cooperativo "The Cooperator", dirigido por el Dr. King,

Carlos Howarth uno de los 28 tejedores de Rochdale, fue el inventor del tercer Principio Cooperativo que dice: "Devolución de excedentes en proporción a las aportaciones".

SUSCRIBASE A DEFENSA NACIONAL

Lo que más me atormenta.

Es que sucedan tantas cosas en esta corta expiación donde sucumben las rosas, desde que están en botón.

También muere el corazón cuando menos lo pensamos y aquella mujer que amamos se convierte en ilusión.

Lo que más me atormenta es que riegues tanto llanto, mientras no se toma en cuenta al que marcha al camposanto.

La vida podría ser florida muy feliz y perfumada, si la mujer consentida no nos diera la estocada.

Me atormentan tantas cosas que ya no tengo remedio porque soy como las rosas que se doblan con el tedio.

Mi vida aquí es de pasada como la tarde rojiza que después se va de prisa como muere mi balada.

Tantas cosas me atormentan que en cáliz bebo el dolor pues son largas cual las cuentas que va ofrendando el amor.

A lo lejos se mira el mar con sus preciosas gaviotas, y allá en las islas ignotas también se guarda el pesar.

También en noches de luna Soñamos y más soñamos y a aquella mujer que amamos se retrata en la laguna.

Y si es a la madre querida la que amamos con el alma, se va dejando la herida para robarnos la calma.

Todo esto y más me atormenta ver de algunos la falsía y ver cómo se va mi poesía... con el viento y la tormenta.

José Fernando Barrientos Rodríguez

Oh muerte...

Oh muerte, que me tienes que llevar para dejar mi amada, déjame siquiera soñar... para escribirle ya mi última balada.

Permíteme contemplar como último recuerdo, la bella sombra del cedro que se junta en el pinar.

Darle un adiós a la vida tan llena de sinsabores, y besar feliz mi lira testiga de mis amores.

Yo te debo confesar que eres traidora y cobarde porque vienes por la tarde: a dejar luto en mi hogar.

Yo fui feliz en la vida viviendo con gran decencia pero hoy tú me das la herida para dictar tu sentencia.

Hoy solo me queda esperar que se cumpla mi expiación, mientras te robas mi ilusión para enterrarla en el mar.

Fuistes tú más poderosa pues venció mis ambiciones, y hoy me arrastras cual la rosa: para amargar corazones.

José Fernando Barrientos Rodríguez

CALZADO DAMARIS

75 al SUR DE LA IGLESIA LA DOLOROSA

Ofrece calzado para niños, Señoras y hombres

a precios módicos. Zapatos hechos a mano por expertos operarios.

Reparación de calzado a mano

Seriedad, buen trabajo y cumplimiento

CACAO "CARBALLO"

El único elaborado por la

FLOR DEL CAFE

Cartago - Pasaje Masís - Apartado 205

SOLICITELO EN TODAS PARTES

TALLER MECANICO MUNDIAL de José Ubach

AHORA EN SU NUEVO LOCAL

Frente Garage Vives San José

Para la perfecta reparación de tractores, autos y camiones

OFRECE

Insecticidas, Abonos de Hortalizas y Flores Insecticidas, Abonos

Toda clase de Semillas Implementos de Agricultura, Bombas para atomizar y Alimentos para Gallinas.

EL SEMILLERO

Apartado 783 - San José

BAR Y RESTAURANT EL CASTILLO

Abierto de las 9 ante meridiano a 2 a. m.

TELEFONO 7427

COMIDA A TODAS HORAS

GRANITOS DE PIMIENTA

FILOSOFIA AMERICANA

He aquí la profunda reflexión de un hombre americano:

—¡La vida es extraña! ¡Una palabra murmurada ante un altar y ya se está casado; una palabra murmurada durante el sueño y ya se está divorciado!

NO ESTA TAN MAL...

El nuevo empleado es presentado al director, el cual le pregunta:

—¿Cuántos hijos tiene?
—Uno, señor director.
—¿Cómo? ¿Uno solo? ¡Un hombre fuerte y robusto como usted! ¿Cuánto tiempo lleva usted casado?
—Tres meses, señor director.

EL PAÑUELO DEL POBRE

Un campesino de aspecto brutal comparece ante el tribunal; ha dado tal paliza a su mujer que la ha dejado terriblemente averiada. Con la frente baja y la mirada torva, el acusado se pone en pie y dice:

—Señor presidente, todo lo que se ha dicho no son más que embustes y exageraciones... Puedo jurarlo... Si he pegado a mi mujer ha sido con mi pañuelo.

Entonces la querellante se levanta indignada y grita:
—Lo que no le dice, señor presidente, es que siempre se suena con los dedos.

CAMBIE SU ESTADO

Aquel empleado era puntual, trabajador, pero su aspecto no podía ser más lamentable: el pantalón siempre arrugado, la corbata deshilachada, botones ausentes y manchas por todas partes...

El jefe de personal le llama un día y le dice:

—No conozco cuál es su situación familiar. Pero le voy a dar un consejo: ¡Si es usted soltero, cásese. Pero si es usted casado, entonces... nada de vacilaciones: el divorcio se impone!

SANGRE FRIA

En el cuartel, un general pasaba al lado del dormitorio de los reclutas cuando oye a uno de ellos que grita en ese momento a sus compañeros:

—¡Enseñadme un general y yo os enseñaré un imbécil!

Entonces el general entra en el dormitorio y dice:

—¡Aquí está un general!

Y el recluta, sin perder la serenidad y señalándose a sí mismo, dice:

—¡Miradme: aquí está un imbécil!

VISIBILIDAD RELATIVA

A la linda joven le han extirpado el apéndice. Todo ha ido muy bien, pero la paciente tiene sus dudas. Al día siguiente de la operación, le pregunta al cirujano:

—Dígame, doctor, ¿se verá mucho mi cicatriz?

Y el cirujano mirándola fijamente, responde:

—Eso solo depende de usted, señorita!

RECORD IMPOSIBLE

Al salir del agua, en la piscina, la joven nadadora es interpelada por un caballero que le dice entusiasmado:

—Señorita, nada usted como un pez y, además, tiene una notable resistencia. Debería intentar la travesía del Canal de la Mancha.

—Imposible —replica la joven— no hablo inglés.

VOCABULARIO

BESO: Medio eficaz y elegante de que dispone un hombre para cerrar la boca a una mujer.

STARLETT: Pequeña estrella que sueña con cifras astronómicas.

MISTERIO ABSOLUTO

—¿No sabes que el pobre Regulez ha muerto?

—¿No? ¿Y de qué murió?

—No lo sé... ¡Ni siquiera sé de qué vivía!

HERMANO HOMBRE

La libertad de pensamiento es un mito

Se equivocan quienes afirman a pies juntillas que en tal o cual país existe amplia y absoluta libertad de pensamiento. Es un gravísimo error hacer tal afirmación porque se falla por la base. Quienes hacemos periodismo desde hace más de 30 años y tenemos una profunda experiencia en este campo de la vida humana, podemos asegurar que la libertad de pensamiento no existe y que, como la libertad, no es nada más que una idea abstracta. 30 años de periodismo significa un largo camino recorrido y una enorme cantidad de experiencia recogida. Y hemos aprendido a saber que la libre expresión del pensamiento es un mito aun en los países que, como el nuestro, se jactan de ese vano orgullo, porque la libertad de pensamiento está tremendamente trabada desde abajo arriba y desde arriba a abajo. Los distintos niveles de cultura del pueblo representan la prueba más acabada de la absoluta falta de libertad de pensamiento; el comercialismo, el industrialismo, la política, la religión, los dogmas, las escuelas filosóficas, el deportismo del siglo, la aristocracia universitaria y tantas otras cosas más son la negación más completa de la libre expresión y de la tan decantada libertad de pensamiento.

Podría decirse, por ejemplo: Escribid la verdad sobre alguien y sobre tal institución y ya veréis como en seguida tendréis la prueba de la falta total de libertad de pensamiento. Y si esto no alcanza tendréis las leyes de imprenta y los códigos penales que penden sobre la cabeza del periodista como una moderna espada de Damocles.

La libertad de pensamiento, como toda libertad, no es nada más que una idea abstracta; una ilusión, una dulce quimera. Y no se alcanzará jamás esa libertad hasta tanto la humanidad no alcance un grado de elevación espiritual extraordinario y el hombre se encuentre a sí mismo, es decir, que mire hacia su interior e involucre y pueda realizar la bella armonía de espíritu, mente y corazón.

Entonces, recién entonces, podrá comenzar a hacer realidad la idea abstracta de la libertad de pensamiento.

MAURICIO G. OBELAR

PIENSA USTED EN EL BIEN

Ha tenido usted alguna vez acercamiento de amigos o gente conocida que le suplica una ayuda sobre determinado asunto personal o de interés particular, cuyas necesidades son de urgente resolución? Creo que sí; pero se presenta el caso; que quien recibe esa petición por ciertas circunstancias del momento, no puede proporcionar esa cooperación, de ahí, que a Ud. le quede una incertidumbre o pena de no haber correspondido al bien que da alegría al espíritu.

Tiene Ud. personalidad para resistirse o su propio bien? ¡Tal vez no...! Pero al no practicar la bondad puede ser que le entre una duda o preocupación de lo que le es difícil estar tranquilo. Para el hombre de vida es un continuo cambio por lo tanto, nunca será tarde para ser humanitario y plasmas toda ansiedad benévola, en hechos prácticos las inquietudes que acosan en su estado anímico. La vida es un problema en el cual la incógnita de la superación moral encuentra serios obstáculos para una viable solución. Toda persona que piensa en el bien para sí y los demás tiene presentimientos de hermosas perspectivas para un ideal y por eso se esfuerza en una lucha tenaz contra lo indeciso: porque alguien dijo: "El hombre es lo que él quiere ser". En

usted como en determinado sujeto existe una fuerza suprema y una constante voluntad que disciplina el carácter, lo libera y acciona para el logro de un fin provechoso. El hombre todo lo tiene: la tierra que lo da todo y que es aprovechable pensando y teniendo el intrínseco interés de poner en juego la inteligencia y conocimiento que se tiene de la misma vida y sembrar en los surcos el grano que fructificará mañana. Todo estriba en mantener serena y firme la fe pues de uno mismo depende la prosperidad individual o la derrota.

El hombre debe de tener, por todo concepto paciencia, pero sin dejar de trabajar incansablemente en los propósitos que lo animan para modelar la obra de sus más caros anhelos y esperanzas. En el futuro, cuando esa realidad resurja, entonces habrá dicho que supo ser hombre en el sentido esencial del vocablo; que supo conocerse primero para poder haber conocido sus flaquezas, sus incorrecciones y las de quienes le rodean, por que en el tiempo se viven y se sienten todas las circunstancias materiales y morales a la vida humana que en la trayectoria busca un campo propicio para fincar sus nobles aspiraciones.

July Carr

ANECDOTAS HISTORICAS

El príncipe Alejandro, que era sobrino de la reina Victoria de Inglaterra, había perdido las esperanzas de que su madre, la princesa Beatriz, le diera dinero para divertirse. En vista de esto, se decidió a escribirle una carta muy afectuosa a su tía la reina, explicándole su tragedia. Inmediatamente que la reina Victoria recibió la amable carta de su sobrino, le contestó dándole toda clase de buenos consejos.

Una semana más tarde, la reina recibió otra carta de su sobrino expresada en los siguientes términos: "Con mucho placer he recibido vuestra carta llena de buena voluntad y consejos, estos consejos han sido apreciados en alto valor por un coleccionista de autógrafos que me ha pagado cuarenta libras esterlinas por la carta. Gracias nue-

vamente, y reciba el afecto de su sobrino, Alejandro".

Estaba el famoso Diógenes durmiendo en su barril, cuando llegó Alejandro El Grande a visitarlo atraído por la fama del gran filósofo, diciéndole: "Diógenes, yo soy Alejandro El Grande", a lo que contestó Diógenes: "Alejandro, yo soy Diógenes el Cínico". Alejandro, "Diógenes, si yo no fuera el Gran Alejandro, quisiera ser Diógenes". Diógenes: "Si yo no fuera Diógenes el Cínico, quisiera ser Diógenes". Alejandro: "Diógenes dime lo que quieres y serás complacido inmediatamente". Diógenes: "Señor, que te quites de mi presencia que me estás quitando el Sol".

Diógenes iba todos los días a la fuente con una pequeña cántara que le servía para apagar su sed. Un día vio como unos niños tomaban agua directamente de la fuente, y Diógenes inmediatamente arrojó la cántara, lamentándose de no haberlo hecho mucho antes.

FABRICA DE PRODUCTOS DE HULE Y LATEX

MARIO ARCE C.

Teléfono 1243

75 varas este Teatro Líbano Ofrece a Ud. al por mayor y detalle:

- Amortiguadores de hule para maquinaria y automóviles.
- Puntas de hule para muebles de metal en varios tamaños.
- Llantas para juguetes varios tamaños.
- Llantas para triciclos varios tamaños.
- Puños para velocípedos varios tamaños.
- Tacos para muletas, puños y pedales para motocicletas.
- Puños y pedales para bicicletas.
- Chupones para biberón de latex 3 tamaños.
- Paletas mata moscas con aro de hule, bombas o globos de latex en varios tamaños.

Boletín Informativo de "Defensa Nacional"

Señores patentados
Sus refrescos y cerveza, solicítelos al teléfono
Traube 1363 y 2096

TAXIS VARGAS
MALAVASSI
— 7164 —

Compre en las casas que anunciamos

Suscríbase y anuncie en DEFENSA NACIONAL un periódico sin color político, diferente a todos. Lucha por la cultura y la moral de Costa Rica.



PROTEGIENDOSE CONTRA GOLPES.—Jacques Plante, del equipo Montreal Canadiens se enfrenta a los Rangers, en el Madison Square Garden de Nueva York, usando una máscara de plástico. A él se le permitió esa protección después que un disco de goma lo golpeó en la cara, por cuyo motivo se tuvo que detener el juego durante 25 minutos mientras le daban siete puntos en la herida. En este encuentro de hockey, Montreal le ganó a los Rangers con anotación de 3 por 1.

TRIUNFARA EL CHEMISE?

Viene de la Pág. PRIMERA

nes de siglo pasado. Era una concepción finisecular.

Quizá a fines de este siglo vuelva a triunfar en la moda femenina el *derriere* (posaderas). Por ahora no hay ningún modisto en París que lo haga resaltar. Produciría una rechifla. Por lo que fuere, el mundo de hoy no considera elegante esa curva femenina.

El "chemise" anula prácticamente todas las curvas femeninas. Es una moda rectilínea; es decir, la antítesis del cuerpo femenino.

Saint-Lorent se ha lanzado a la batalla con el "chemise" y si la pierde, perderá el trono que dejó Christian Dior.

"De Prisma"

"FARMACIA IMPERIAL"

San José, C. R. - Lic. R. JIMENEZ CARRION - Tel. 3835

Esquina Oeste de la CANADA DRY

DROGAS FRESCAS

Atención esmerada en el despacho a domicilio.

Para el Despacho de su RECETA, RECUERDE que tenemos el surtido más fresco de drogas

Además de nuestro atento servicio y MODICOS PRECIOS

SASTRERIA

ALBERTO MINTO

Situada del Balcón de Europa 400 varas al Sur

Hechura en vestidos en los últimos estilos de la moda y artículos para caballeros.

Casimires de primera y buena atención

Ebanistería y Tapicería

De

ALEJO SANABRIA Y HERMANO

75 Este de la Iglesia de los Angeles en Cartago.

REPARACION DE MUEBLES Y CARROS.

a entera satisfacción de sus clientes precios bajos.

SASTRERIA LONGHI

Trajes

para

Caballeros



75 VARAS AL ESTE DEL TEATRO ROXY
SAN JOSE, COSTA RICA

EVITE EL CONTACTO SEXUAL CON NEGOCIANTES DEL SEXO

Evite el contacto con negociantes del sexo que ambulaban por las noches en las calles capitalinas buscando un enganche sexual. No se fie de las conquistas fáciles: ellas han transmitido la SIFILIS a más de 63 personas, durante los meses de Enero a Junio del presente año, sin contar las nuevas víctimas no controladas.

DIRECCION DE LUCHA ANTIVENEREA.

BOTICA UNIVERSAL

Especialidad en el Despacho de Recetas

LIC. RICARDO ARIAS B.

100 varas Norte Banco Nacional

Teléfono 2182

Distribución de la Leche M. y R.